



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# UCR se apresta a su semana de bienvenida

Actividades académicas, culturales y participativas engalantarán la U

10 MAR 2014 Vida UCR



El Pretil de la Escuela de Estudios Generales será uno de los principales escenarios de las actividades de inicio de lecciones en la Institución (foto archivo ODI).

De cara al inicio de su Curso Lectivo 2014, la Universidad de Costa Rica (UCR) **recibirá a la comunidad estudiantil y académica con una gama de actividades académicas, culturales, recreativas, deportivas y participativas, que se efectuarán entre el lunes 10 y el viernes 14 de marzo** en diversos puntos del Campus Universitario Rodrigo Facio y en las sedes regionales.

Este curso se inaugura bajo el lema “**UCR para todos y todas**”, como parte de una campaña que desarrollará la Oficina de Divulgación e Información ([ODI](#)) durante todo el año, la cual busca que las personas que integran la comunidad universitaria se identifiquen con el espacio inclusivo, diverso y libre de discriminación, en que cada una de sus poblaciones desarrolla sus actividades.

Para visibilizar esa diversidad, en el marco de la semana de bienvenida se efectuará un evento denominado “**Mural humano UCR para todos y todas**”, el próximo jueves 13 de marzo, a las 11:30 a.m., en el Pretil de la Escuela de Estudios Generales.



Una universidad inclusiva, diversa y libre de discriminación es el mensaje que la UCR quiere transmitir a sus estudiantes, al abrir sus puertas en este primer ciclo del 2014 (diseño Ibox Sánchez).

Se realizará una fotografía aérea de las iniciales UCR, **conformadas con las primeras 300 personas que se presenten**. Asimismo, se instalarán tres puestos de fotografía, que funcionarán de 10:30 a.m. a 1:00 p.m., para que las personas se lleven un recuerdo del evento, las cuales se publicarán en el [Facebook](#) institucional.

En esta actividad podrán participar estudiantes de nuevo ingreso, alumnos regulares, estudiantes extranjeros o del Programa Institucional para la persona Adulta y Adulta Mayor ([PIAM](#)), lo mismo que docentes y funcionarios universitarios.

## Clase inaugural

La actividad académica principal tendrá lugar también el jueves 13 de marzo, a las 9:00 a.m., en el Auditorio Abelardo Bonilla Baldares, de la Escuela de Estudios Generales.



El pionero de la ética para el desarrollo, y doctor honoris causa de la UCR Bernardo Kliksberg será el encargado de dictar la Clase Inaugural del Ciclo Lectivo 2014 en el Alma Mater (foto Archivo ODI).

---

En esta oportunidad el economista argentino, **Dr. Bernardo Kliksberg**, dictará la **Clase Inaugural del Curso Lectivo 2014, con una disertación sobre “¿Cómo enfrentar los grandes desafíos éticos y humanos del mundo actual? El rol fundamental de los jóvenes”.**

Kliksberg, asesor especial de la ONU, consultor internacional e integrante del Comité Directivo del Alto Panel Mundial de Seguridad Alimentaria, **es reconocido mundialmente como fundador de una nueva disciplina: la Gerencia Social, y como pionero de la “Ética para el Desarrollo”, el Capital Social y la Responsabilidad Social Empresarial (RSE)**

Entre sus obras recientes se hallan las internacionalmente difundidas *Primero la gente* (19 ediciones), escrita con el premio Nobel de Economía Amartya Sen; *Ética para empresarios* (2013, cuatro ediciones, traducido al inglés y al mandarín); *Cómo enfrentar la pobreza y la desigualdad* (2013, 35.000 ejemplares impresos); *Escándalos éticos*, declarado de interés cultural por la Legislatura de la Ciudad de Buenos Aires (junio 2011); y *Más ética, más desarrollo* (19 ediciones).



La puesta en escena la Suite Carmen, de George Bizet, estará a cargo de la Orquesta Sinfónica de la UCR, bajo la dirección del Maestro Juan Manuel Arana. (foto Anel Kenjekeeva)

---

Para iniciar su curso lectivo la Facultad de [Derecho](#) realizará también una serie de actividades académicas, en conjunto con especialistas de la Universidad de [Montreal](#), Canadá.

La primera será, el martes 11 de marzo, a las 9:00 a.m., en el Auditorio Alberto Brenes Córdoba de esa facultad, donde el Dr. Guy Lefebvre, decano de la Facultad de Derecho de la Universidad de Montreal y el Dr. Alfredo Chirino, decano de la Facultad de Derecho de la UCR, dictarán una conferencia sobre **“Las modificaciones a los programas de estudios en Derecho y la internacionalización”**, la cual se replicará el jueves 13, a las 5:00 p.m., en el Auditorio de la Sede de [Occidente](#), en San Ramón y el lunes 17 de marzo, a las 10:00 a.m., en el Auditorio de la Sede de [Guanacaste](#).

Asimismo, el miércoles 12 de marzo, a las 9 a.m., en la Sala de Conferencias de la Facultad de Derecho, se llevará a cabo otra conferencia sobre **“La creación de un centro de investigación multidisciplinario y la investigación en equipo”**, con la participación del Dr. Jean-Francois Gaudreault-Desbiens, vicedecano de la Facultad de Derecho de la Universidad de Montreal; el Dr. Hugo Muñoz Ureña, profesor de la Facultad de Derecho; el Mag. Freddy Arias Mora, profesor de la Facultad de Farmacia, y el Dr. Franz Vega Zúñiga, profesor de Medicina Forense del Organismo de Investigación Judicial y de la UCR.



Se correrá la Edición 40 de la tradicional Milla Universitaria. (foto Laura Rodríguez)

---

**Finalmente, el sábado 15 de marzo, a las 10:00 a.m., en la Sede de Guanacaste, los doctores Guy Lefebvre y Nicolas Vermeys, de la Universidad de Montreal; Alfredo Chirino Sánchez, decano de la Facultad de Derecho de la UCR, y la Licda. Marilú Rodríguez, coordinadora de la Carrera de Derecho de la Sede de Guanacaste, dictarán una conferencia sobre “Ciberjusticia”.**

## Cultura y recreación

**Entre las actividades culturales de esta semana de bienvenida destaca la puesta en escena de la Suite Carmen, de George Bizet, un espectáculo interdisciplinario que conjugará la música clásica, la danza contemporánea y el movimiento corporal más espontáneo.**

Carmen será interpretada por la Orquesta Sinfónica de la UCR bajo la dirección del Maestro Juan Manuel Arana Bolaños y un colectivo de 65 estudiantes de diversas carreras de la Institución dirigidos por la coreógrafa Ana María Moreno, egresada del Programa Danza Abierta de la UCR. El espectáculo pondrá en escena a unos 130 intérpretes.



Programa de Actividades de la Semana de Bienvenida 2014, organizadas por la Federación de Estudiantes de la Universidad de Costa Rica.

---

Carmen es una historia sobre temas de las mujeres; los derechos a sus afectos y sus decisiones, su espacio en la sociedad. Sin embargo, también están presentes los acontecimientos políticos y las reivindicaciones vinculadas a la insurrección de la Comuna de París en mayo de 1871.

Este proyecto, propuesto por el Dr. Henning Jensen Pennington, rector de la UCR, con miras a promover que la labor de la Orquesta sea de impacto dentro de la comunidad universitaria, está a cargo del M.A. Euclides Hernández Peñaranda, director de Extensión Cultural de la Vicerrectoría de Acción Social.

Constituye un proceso de participación para jóvenes estudiantes, quienes, fundamentalmente de manera voluntaria y solidaria han trabajado desde enero con el objetivo de lograr la puesta en escena propuesta por la coreógrafa. Además el trabajo de interpretación musical de la Orquesta Sinfónica es encomiable en la fuerza y virtuosa interpretación de la Obra de Bizet.



La Agencia Universitaria para la Gestión del Emprendimiento (AUGE) desarrollará una serie de actividades, como parte del lanzamiento de las estaciones de café gourmet llamadas Hangar AUGE.

El espectáculo será presentado el 12 de marzo, a las 4:00 p.m., en la Sede de Occidente; y los días 13 y 14 de marzo en el Pretil, en la Sede Rodrigo Facio, a las 4:00 p.m. Asimismo, se repetirá el viernes 4 de abril, a las 7:00 p.m., en el Festival Internacional de la Artes, en la tarima ubicada frente al Museo de Arte Costarricense en La Sabana.

Entretanto, el martes 11 de marzo, a las 5:00 p.m., en la Galería de la Facultad de Bellas Artes, se inaugurará la exposición de esculturas de los profesores de la Escuela de Artes Plásticas Mario Parra, Herbert Zamora, Xavier Villafranca, Vera Picado y Eric Morales, así como de los profesores eméritos Néstor Zeledón y Emilio Argüello. Esta se efectuará en el marco del Séptimo Congreso Universitario y permanecerá abierta hasta el 10 de abril.

Ese mismo día, a las 7:00 p. m., en la Sala María Clara Cullell Teixidó de la Escuela de Artes Musicales, se inaugurará la temporada Música en el Campus, con el recital Sonatas para violín y piano, a cargo del violinista Peter Nitsche y del pianista Federico Molina, quienes interpretarán obras de César Franck y Edvard Grieg.

También, para recibir a sus congéneres, la Federación de Estudiantes de la Universidad de Costa Rica (FEUCR) tiene preparadas una serie de actividades recreativas que se llevarán a cabo en una tarima ubicada frente al Comedor Estudiantil.

Además de conciertos todos los días, de 1:00 a 9:00 p.m., en los que intervendrán 41 grupos durante toda la semana como: Limón & Sal, Ojo de Buey, El Guato, Los Garbanzos, Moonligh, Piedra Papel Tijera, Son Mayor, La Solución, Los Ajenos, Zó pilot, Santos & Zurdo, y Sonámbulo, entre otros, la FEUCR ha organizado otras actividades.

Entre ellas, la exposición fotográfica caso Chevron-Texaco en el edificio de Ciencias Sociales; Micrófono Abierto, donde las y los jóvenes podrán leer poesía o tocar su propia

música; la **Feria de la SECSualidad Estudiantil** y presentaciones de grupos de baile, estas tres en el Comedor Estudiantil.

## Milla Universitaria

Finalmente, para las y los amantes del deporte, la Unidad de Programas [Deportivos](#), Recreativos y Artísticos y la Oficina de Bienestar y [Salud](#), tienen organizada la **Edición 40 de la Milla Universitaria**, que se correrá el **miércoles 12 de marzo**, a partir de las **11:00 a.m.**, la meta como de costumbre será frente a la Biblioteca Carlos Monge Alfaro, en la Ciudad Universitaria en Montes de Oca.

En esta oportunidad se espera un cupo máximo de 350 participantes en todas las categorías, en femenino y masculino: C- Funcionarios y Estudiantes UCR; B- Juvenil: de 16 a 19 años, A- Élite o mayor.

La premiación abarca a los tres primeros lugares por categoría, en femenino y masculino cuyo **récord histórico lo ostenta el excorredor William Todd (4'12'44)**; el actual en masculino, **Francisco Gómez (4'20'24)** y el vigente en femenino, **Gabriela Traña (5'02'40)**, a quienes se les hará un reconocimiento en este Cuadragésimo Aniversario.

[Rocío Marín González](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

[rocio.marin@ucr.ac.cr](mailto:rocio.marin@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [rectoria](#), [vicerrectoria de accion social](#), [oficina de divulgacion e informacion](#), [escuela de estudios generales](#), [facultad de derecho](#), [sede de occidente](#), [sede de guanacaste](#), [universidad de montreal](#), [bernardo kliksberg](#), [henning.jensen pennington](#), [euclides hernandez penaranda](#), [juan manuel arana bolanos](#).